

La Nación

Espectáculos

12B

680148

Santiago de Chile
Jueves 21 de Enero de 1982

Obra épica "Lautaro" se estrenará en abril

Para el 1 de abril fue anunciado el estreno de la obra épica romántica "Lautaro", de la autora Juana Aguirre, que obtuvo en diciembre pasado el primer premio del Concurso Nacional de Dramaturgia "Eugenio Dittborn", organizado por la Escuela de Teatro y la Corporación de Extensión de la Universidad Católica, por resaltar el fundamento para (ignorar) de nuestra nacionalidad, como es el pueblo mapuche.

La información fue proporcionada en una conferencia de prensa, realizada en el Centro Cultural de Los Andes, en cuyo escenario se presentaría la

obra, en la cual estarían presentes Abel Carrizo, director del montaje, Alejandro Lira, ejecutivo del establecimiento, Isabel Lipshay, relacionadora pública, el pequeño Esteban Antilell y Sergio Peinado, director del Centro Mapuche de Santiago, además de la escritora y los actores que forman elenco.

Con música de "Los Javas", el estreno pretende "llamar la atención de esta maravillosa cultura, habitualmente discriminada y que sólo aspira a la integración a nuestra sociedad", señaló Juana Aguirre, agregando que en la convivencia con ellos capta-

La creación de la autora Juana Aguirre, galardonada con el premio "Eugenio Dittborn" se encuentra en pleno período de montaje, a cargo del director Abel Carrizo

"un gran amor, sentimiento que nos ayuda en la realización de esta obra".

Por su parte, Esteban Antilell, con su habitual madurez para su edad y convencido de la importancia de "Lautaro", dijo que ésta es "una llamada de alerta a los asesinos, que están casi en un estado de locura frente a su realidad, especialmente aquéllos que abandonan sus tradiciones". Ademas, considera que "Lautaro es un ejemplo de coraje y amor a la tierra, y por tanto, está puesta en escena ayudará a su conocimiento masivo, porque si consideramos que cada hombre lleva en él un poco de este héroe, poseemos, en mayor o menor medida, la fuerza ser libre y tenernos un gran cargo por nuestro territorio". También cree que ayudará a "traspasar nuestras propias ambiciones materiales y colaborará despertando conciencia del problema que nos aqueja".

Junto con manifestar, con alusivo, que esa creación de Juana Aguirre debería incluirse en los planes de estudio de la escuela secundaria, los representantes de ese pueblo consideraron que esta iniciativa es positiva para sus amigos, y que "el despertar de la interculturalidad dirige hacia nuestras aspiraciones nos hace valer confiados el futuro".

En todo caso, Abel Carrizo insistió que además de contribuir a la divulgación de esta figura que, incluso, posee una estatua en la ciudad alemana de Berlín, por sus duros condicione de estratega, la obra plantea la problemática, "pero sin desviarse de su esencia, vale decir, en un espectáculo artístico, con todas las concepciones que ello implica y tratando de realizar un montaje digno desde esa perspectiva".

OBRA DRAMATICO TEATRAL

"Lautaro", según la definición sus productores, una obra dramático teatral estructurada a partir del conflicto producido por el choque entre las culturas que dieron origen a nuestra nacionabilidad: mapuche y española. Ambas han sido personificadas en dos de sus héroes más importantes, Lautaro y Pedro de Valdivia, y producto de esa relación es posible el conocimiento clíneo de nuestros antepasados, con sus costumbres, conciencia religiosa, hábitos, organizaciones sociales y sus características morales, existenciales y filosóficas".

Por otra parte, Producciones Teatrales Chilenas (PROTECH), responsable de este montaje que, en principio, hasta la Universidad Católica, manifestaron que su objetivo es "recuperar nuestro pasado y revitalizarlo a través de un arte que por el alcance de sus medios expresivos constituye uno de los instrumentos más completos y efectivos en la formación integral".



Los actores Sandro Larenas, Mario Gatica, Adolfo Asser y Arnoldo Berrios, de izquierda a derecha, respectivamente.



En el grabado, de izquierda a derecha, aparecen Juana Aguirre, Abel Carrizo, el director del Centro Cultural de Los Andes, Alejandro Lira, y la relacionadora pública Isabel Lipshay durante la conferencia de prensa ofrecida con motivo del montaje de "Lautaro".

Obra épica "Lautaro" se estrenará en abril. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Obra épica "Lautaro" se estrenará en abril. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa